

Editorial

El Doctorado en Ciencias del Desarrollo Humano, a través de su Revista “Perspectivas del Desarrollo”, ha asumido el compromiso de compartir periódicamente las innovaciones científicas que se derivaban de investigaciones en esta área del conocimiento. La tarea de construir ciencia y divulgar sus resultados es una gran responsabilidad, sobre todo en el área del Desarrollo Humano Sostenible cuya producción de nuevo conocimiento es compleja; esta edición de la Revista es portadora de nuevas aproximaciones teóricas sobre esta ciencia en particular, sustentados en los artículos que aquí se publican.

En esta edición especial se debate sobre los escenarios en los que se desenvuelve el país y sus grandes desafíos, con lentos cambios orientados a la transformación de contextos y realidades, con limitadas propuestas para disminuir las inequidades, las desigualdades, la pobreza y la posibilidad de mejorar las condiciones de vida de la población; limitadas propuestas de solución, ante la falta de pertinencia y relación con el conocimiento real de la causalidad de los problemas, la esencia de las necesidades sociales en las cuales deberían estar sustentadas. La sociedad exige la participación de las Universidades y los Centros de Investigación Científica como generadores de conocimiento, asegurando la búsqueda de opciones para la construcción de soluciones pertinentes a los problemas que limitan el desarrollo humano sostenible. La investigación es uno de los pilares fundamentales del desarrollo de los pueblos, básica para la toma de decisiones que definan el rumbo, debe constituirse en el eje principal de las actividades formativas a nivel de la educación superior, una herramienta para conocer y analizar la realidad de forma sistemática, metódica, que genere información objetiva y actualizada del contexto nacional.

La publicación de resultados de investigación es un estímulo a la producción intelectual, fortalece la cultura de las ciencias, un esfuerzo y compromiso que deben estimular las autoridades universitarias, una tarea de docentes, estudiantes, sobre todo de postgrado; la investigación debe convertirse en una función sustancial de la comunidad académica, con expresión crítica, que permita al docente y al estudiante discutir conceptual y operativamente las condicionantes y las formas de generar conocimiento a partir de la utilización del método científico.

La Revista Perspectivas del Desarrollo se ha convertido en un referente para quienes estudian o se interesan por las ciencias del desarrollo humano, promueve y estimula a los estudiosos del desarrollo a mantenerse activos, colaborando con el conocimiento de la realidad, dada la complejidad de los fenómenos sociales; se constituye en sí misma en un registro oficial y público del quehacer investigativo de la Universidad Nacional Autónoma de Honduras, especialmente del Doctorado en Ciencias del Desarrollo Humano. Este especial número de la Revista presenta de manera muy particular estudios y aportes que orientan e inciden en las grandes transformaciones, debates profundos para poner en marcha un proceso de humanización inclusivo en todas sus dimensiones, determinaciones y manifestaciones, poniendo al descubierto los planes que ponen en riesgo la vida humana y su entorno natural.

Los y las autores de artículos, desde el momento en que publican sus investigaciones en nuestra Revista, están contrastando sus aportaciones con un público lector experto y exigente, además, están sometidos a debates y validaciones externas. Las publicaciones de trabajos científicos relacionados con el Desarrollo Humano han cobrado una gran demanda y difusión internacional, los y las autores pueden sentirse satisfechos por la amplia divulgación que sus artículos tendrán sobre todo ante la apertura de la digitalización. Con la edición online la Revista Perspectivas del Desarrollo amplía su audiencia sobre todo en este difícil y extraño momento que se vive a nivel mundial a raíz de la Pandemia del Covid 19, acontecimientos socioculturales inéditos que van cambiando la forma de valorar la vida de manera rápida y a sombrosa, un gran desafío para las ciencias.

Y es ahí donde nuestra Revista reafirma su misión original con más fuerza para llegar con sus contenidos teóricos, culturales y de actualidad, al máximo de lectores. Innovamos para compartir un espacio de intercambio de información, experiencias, y creatividad, dejando atrás la adversidad y el aislamiento de la circunstancia, del dificultoso contexto para seguir haciendo puentes. Hoy la magia de la tecnología nos permite estar cerca, aunque estemos lejos y a través de ella, encontrar una nueva forma de mirarnos, dialogar y construir un espacio de trabajo conjunto, valorando la ciencia en su máxima dimensión. Nuestro objetivo es enriquecer ese espacio con todo lo que podamos ofrecer a nivel nacional e internacional, dando cuenta de las nuevas tendencias explicativas del desarrollo humano con sus múltiples dimensiones e interpretaciones.

Con esta edición especial de la Revista Perspectivas del Desarrollo revelamos las tendencias del desarrollo humano, ponemos al alcance de los docentes, investigadores, estudiosos de las ciencias, las tendencias últimas y novedosas del devenir histórico;

adelantos científicos, conversaciones con expertos nacionales e internacionales, información sobre el ámbito social, económico, educativo, ambiental, recuentos históricos culturales. Les invitamos a recorrer nuestras páginas virtuales sin perder la esperanza de que en cualquier momento podamos tener presencia impresa en papel y puedan hojearla encima de sus escritorios o disponerla en los estantes de sus bibliotecas.

Agradecemos a todos y todas investigadores que comparten sus aportes científicos, con la confianza de encontrar lectores acuciosos que contribuyan a enriquecer nuestro acervo.



Dra. Margarita Oseguera de Ochoa
Coordinadora Doctorado CDH
UNAH